

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL
Ciudad Universitaria, 04 de abril de 2017.



La UAEM en la prensa:

Anuncian la segunda feria del libro UAEM Cuernavaca 2017

Estatal:

Alertan a jóvenes para que eviten inscribirse en escuelas sin Revoe

Nacional:

Publica la UNAM convocatoria de ingreso a sus 120 licenciaturas

Internacional:

Crean fondo de investigación contra noticias falsas en la red

La UAEM en la prensa:

Anuncian la segunda feria del libro UAEM Cuernavaca 2017

Promueve Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la lectura para enfrentar el consumismo y la violencia y anunció la celebración de la 2ª Feria del Libro UAEM Cuernavaca 2017 del 25 al 28 de abril al considerar que “leer de manera apasionada y profunda, hacer de la lectura un ejercicio a conciencia, permite resistir las banalidades y trivialidades a las que nos empuja la mercantilización consumista”, dijo Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), al anunciar la realización de la Segunda Feria del Libro UAEM Cuernavaca 2017 “Sembrando futuro”. En conferencia de prensa en el auditorio del Museo de Arte Indígena Contemporáneo (MAIC), el rector de la UAEM, Alejandro Vera; el director general del Patronato, Mario Caballero Luna, reiteró la importancia de la lectura para enfrentar problemas como la sobre exposición a las tecnologías digitales, “que privilegian las imágenes que estetizan y normalizan la violencia, la información insustancial y tendenciosa y la fragmentación de la vida comunitaria, que es lo que nos constituye como sujetos sociales solidarios”. Mario Caballero, destacó la importancia de la palabra como eje articulador y la responsabilidad de la institución para atender las diferentes problemáticas como individuos e integrantes de colectivos e instituciones. Mario Caballero Luna, director general del Patronato Universitario, informó que debido a la gran afluencia de la primera feria del libro que superó los siete mil asistentes, este año se obtuvo apoyo del Fondo Nacional Para la Cultura y las Artes (FONCA) a través de la Asociación Civil Venados, para organizar esta segunda feria, además del apoyo que otorga la UAEM. Caballero Luna informó que esta actividad tiene como finalidad promover la lectura para imaginar y reflexionar sobre la realidad que construimos y vivimos a diario, “tiene la particularidad de que se presentan diferentes actividades como conciertos y además contará con la presencia de prestigiadas editoriales a nivel nacional”. Esta segunda feria del libro se llevará a cabo del 25 al 28 de abril y contempla diferentes actividades como presentaciones de libros, eventos culturales, muestras de poesía, mesas redondas, presentaciones de revistas, charlas con especialistas, conciertos y espectáculos que se llevarán a cabo en el Campus Norte de la UAEM, en el MAIC, en el Museo de la Ciudad de Cuernavaca y en el centro histórico de Cuernavaca.

El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=88153>

La lectura permite enfrentar la sobre-exposición a las tecnologías digitales: Vera Jiménez

Invita el rector a Feria del Libro UAEM Cuernavaca 2017

La lectura es un ejercicio de conciencia que permite resistir el consumismo, dijo Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), al anunciar la realización de la Segunda Feria del Libro UAEM Cuernavaca 2017 Sembrando futuro. “Leer de manera apasionada y profunda, hacer de la lectura un ejercicio a conciencia, permite resistir las banalidades y trivialidades a las que nos empuja la mercantilización consumista”, dijo en conferencia de prensa en el auditorio del Museo de Arte Indígena Contemporáneo (MAIC). Alejandro Vera subrayó la importancia de la lectura para enfrentar problemas como la sobre-exposición a las tecnologías digitales, “que privilegian las imágenes que estetizan y normalizan la violencia, la información insustancial y tendenciosa y la fragmentación de la vida comunitaria, que es lo que nos constituye como sujetos sociales solidarios”. Destacó el uso de la palabra como eje articulador y la responsabilidad de la institución para atender las diferentes problemáticas como individuos e integrantes de colectivos e instituciones. “Dejarnos llevar por esa vorágine deshumanizadora que nos aliena de nuestras mejores potencialidades como seres pensantes y creativos, le facilita al poder expoliador imponer su afán homogeneizador para obtener mayores rendimientos utilitarios del trabajo colectivo, despojándolo de su libertad, su dignidad, su diversidad y sus bases de sustentación territoriales, ambientales y culturales”, dijo Vera Jiménez. Mario Caballero Luna, director general del Patronato Universitario, informó que ante la numerosa afluencia de la primera feria del libro, que superó los siete mil asistentes, este año se obtuvo apoyo del Fondo Nacional para la Cultura y las Artes (Fonca), a través de la Asociación Civil Venados, para organizar la segunda feria, además del apoyo que otorga la UAEM. La feria del libro tiene como finalidad promover la lectura para imaginar y reflexionar sobre la realidad que construimos y vivimos a diario, “tiene la particularidad de que se presentan diferentes actividades como conciertos, y además contará con la presencia de prestigiadas editoriales a nivel nacional”, dijo. Del 25 al 30 de abril se realizarán diferentes actividades, desde presentaciones de libros, eventos culturales, muestras de poesía, mesas redondas, presentaciones de revistas y charlas con especialistas, hasta conciertos y espectáculos que tendrán como sede el campus Chamilpa de la UAEM, el MAIC, el Museo de la Ciudad de Cuernavaca y el centro histórico de Cuernavaca.

La Unión de Morelos, p.9, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/104881-invita-el-rector-a-feria-del-libro-uaem-cuernavaca-2017.html>

Presentan la 2da Feria del Libro UAEM "Sembrando Futuro"

Este lunes en rueda de prensa académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), presentaron la 2ª Feria del Libro UAEM "Sembrando Futuro". Se realizará del 25 al 28 de abril en el campus norte y centro histórico y del 29 al 30 en el Museo de Arte Indígena. Por otro lado el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez aseguró que hoy se encontrará más "horror" en la fosa de Jojutla. Aseguró que los dos cuerpos entregados a la UAEM fueron para hacerles pruebas de ADN. "Reconozco la responsabilidad de la diputada Hortencia Figueroa en esta inhumación, porque en su periodo fue que se dieron los permisos correspondientes", aseguró Vera Jiménez.

El Sol de Cuernavaca, 03/04/17, (Mónica González),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/ofrecen-becas-para-evitar-que-jovenes-dejen-la-universidad>.

Exige Vera se investigue a Graco y a la ex alcalde por el caso de las fosas

Que se investigue al gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu y a la ex alcalde de Jojutla, por todos los delitos e irregularidades que se cometieron durante el proceso de inhumación en las fosas de la colonia Pedro Amaro, en el municipio de Jojutla, exigió el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez. Además, anunció que la máxima casa de estudios de Morelos pondrá a la disposición de la sociedad, su capacidad académica, científica y tecnológica, como se ha hecho en las fosas clandestinas Tetelcingo y Jojutla, siempre y cuando las familias de las víctimas se lo soliciten. La universidad estará disponible mientras lo requieran las víctimas, dijo Alejandro Vera en el marco de la reanudación de las actividades en la fosa de Jojutla, y en ese contexto, lamentó que se hayan encontrado más cuerpos de los que se tenían previstos, "eso quiere decir que hay un número mucho mayor del que se estaba comentando por parte de las autoridades; hay cuerpos inhumados sin registros y sin que la autoridad misma tuviera expedientes y conocimiento de los mismos". Reiteró que "siempre que las víctimas requieran la participación de la Universidad nuestros peritos estarán ahí, dispuestos y participando con todo el profesionalismo de su trabajo, como siempre lo han hecho". Alejandro Vera dijo que por lo encontrado en Jojutla, "está claro que la Fiscalía no cuenta con la información adecuada para saber lo que hay y lo que no hay, cuáles son sus fosas y cuáles no, porque parece ser que hay muertos de la fiscalía que no habían identificado y muertos del crimen organizado", señaló. El rector dijo que es lamentable que la fiscalía estatal no haya entregado el informe sobre todas las fosas que se tienen en la entidad, por lo que dijo, es importante que se den a conocer para hacer justicia y se abran carpetas de investigación a los responsables, "desde el gobernador hasta los que palearon las fosas, porque mientras las víctimas estén pidiendo que se abran estas fosas clandestinas, nosotros ahí estaremos siempre del lado de las víctimas". En este sentido, el rector dijo que lo que procede es esperar al informe de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) para conocer si hay violaciones a los derechos humanos y si se confirman, como sucedió en Tetelcingo, se castigue a los responsables. Que mientras se siga denunciando la existencia de fosas y la fiscalía no entregue la relación de las mismas, "nuestra institución, en coordinación con la Brigada Nacional de Búsqueda, estaremos encontrando la ubicación de esas fosas, pidiendo que las autoridades intervengan para esclarecer estos hechos y acompañando a las víctimas" "En el reinicio de la jornada de exhumación en la fosa de Jojutla se espera encontrar más delitos, más impunidad y más colusión de las autoridades con el crimen, eso parece, el crimen los desaparece y la fiscalía o procuraduría en su tiempo, los entierran sin sancionar a los responsables", dijo Alejandro Vera.

El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=88155>

Responsabilizar a funcionarios que permitieron la fosa de Jojutla

El representante del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, Javier Sicilia Zerdain, insistió en que se debe llamar a declarar a los funcionarios que fueron responsables en su momento de inhumar de manera irregular a algunos cadáveres. Expuso que: "Es necesario seguir el rumbo del caso Tetelcingo", y que además de las fosas de Jojutla, se busquen otras sepulturas irregulares, cumpliendo con la recomendación de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH). Señaló que "no son irregularidades, sino crímenes"; aseguró que en las fosas de Jojutla no sólo se debe buscar a personas desaparecidas, entregarlas a sus familias y darles una sepultura digna; se debe aplicar justicia y conocer a los responsables de que estén en dichas condiciones. Comentó que la responsabilidad recae en el Gobierno de Morelos y los presidentes municipales que estuvieron a cargo y autorizaron los hechos; por eso, reiteró que la Fiscalía General de Estado debe llamar a los funcionarios a rendir cuentas. "Hay obediencias que moralmente y jurídicamente no pueden ser delegadas. Ellos tienen la información de quien les dio la orden y por qué aceptaron un mandato tan inhumano", dijo. Reconoció que el fiscal general, Javier Pérez Durón, ha hecho una buena labor, pero indicó que debe completarla. "Aquí hay crímenes que necesitan hallar a los culpables. Hay administraciones pasadas que tienen que ser llamadas a cuentas; es un tema de Estado y quien no asume la responsabilidad se vuelve culpable de los delitos", enfatizó. Incluso comparó el Gobierno de Morelos con el que encabezaba Javier Duarte en Veracruz, y que es buscado por diversos ilícitos cometidos mientras fue el mandatario de dicha entidad. Ante la "indiferencia" del titular del Ejecutivo morelense, Graco Ramírez Garrido Abreu, expuso:

“Graco es el Duarte de Morelos, denota desprecio, complicidad con el hampa. Yo no sé cómo puede continuar el Estado encubriéndolo y permitiendo que camine por este territorio como si fuera un gran político, cuando tiene problemas de complicidad, tiene las mismas faltas que Duarte, y pretende gobernar al país”. Precisó que una vez que esté terminado el proceso de Jojutla, insistirán en el cumplimiento de las recomendaciones de la CNDH, específicamente en la búsqueda de otras fosas similares a las del caso Tetelcingo y Jojutla; no obstante, denunció la falta de “voluntad política”. A su vez, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, aseguró que los restos que se han hallado de más en la fosa del camposanto de Jojutla, significan más delitos, impunidad y colusión de las autoridades con el crimen. Al igual que Sicilia, afirmó que es indispensable investigar a los empleados públicos involucrados, y señaló que la ex presidenta municipal de Jojutla y hoy diputado local, Hortencia Figueroa Peralta, debe ser la primera en ser cuestionada. Aseveró que la legisladora no actuó con responsabilidad, ya que los ilícitos se dieron en un espacio que ella cedió, además de que los cadáveres ahí sepultados debían estar previamente identificados y cumplir con todos los protocolos de ley. Asimismo, lamentó que se hayan localizado más cuerpos de los que se tenían previstos, “lo que habla de la clandestinidad con el que han actuado las autoridades”.

El Sol de Cuernavaca, (Aurelia Torres y Mónica González),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/responsabilizar-a-funcionarios-que-permitieron-la-fosa-de-jojutla>

El Sol de Cuernavaca, p.8A, (Angelina Albarrán y Emmanuel Ruiz).

Segunda etapa de exhumaciones en la fosa de Jojutla

Para rescatar y dignificar los cuerpos sin nombre sepultados en la fosa común del cementerio Pedro Amaro, de Jojutla la mañana de este lunes arrancaron los trabajos de exhumación de cuerpos que quedaron pendientes tras el sondeo del domingo 26 de marzo. Desde las siete de la mañana, aún oscuro con el nuevo horario, y la sombra del imponente cerro del Higuero, el movimiento de personal de la Fiscalía encabezados por el fiscal regional Alejandro Chávez Carmona, de la Comisión de Derechos Humanos representada esta ocasión por el Visitador de la zona sur y poniente Cuauhtémoc Magdaleno González, las representantes de las víctimas, Valentina Peralta de Eslabones, y los equipos de especialistas y peritos de la Fiscalía, PGR se concentraron en la zona cero para reanudar los trabajos. Los dos trascabos entraron alrededor de las 8 de la mañana, mientras que reacomodaron las unidades de Semefo, y una unidad de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, los de Eslabones, enrollaron las cortinas de las carpas de la zona cero, no sólo para una mayor ventilación, sino para dar mayor transparencia al proceso de los trabajos. El movimiento bajo las carpas que circulan la zona cero es mucho más lento que la semana pasada, las víctimas sólo colgaron sus bordados y acomodaron la mesa, pero todas entraron a la zona cero, a formar parte del escuadrón de los uniformados de blanco. Mientras en el otro extremo, donde la prensa no puede entrar, el grupo de especialistas esperó el arribo de familiares de desaparecidos que aportaron sus datos y se tomaron las muestras para revelar el ADN y poder confrontar con los registros nacionales o los que arrojen las muestras del dictamen de los cuerpos exhumados en Tetelcingo y en Jojutla. A las 9:31 se dio el primer hallazgo, lo gritaron a capela, apenas perceptible ya que esta vez no usaron el megáfono como la primer semana, desde lejos se pudo apreciar que era un bulto pequeño, más tarde nos confirmaron que era sólo restos, pero ya estaban trabajando para rescatar el segundo cuerpo cerca de las 10 de la mañana, mientras que las víctimas deliberaban como poner el contador. Y a las 10:11 finalmente publican, el registro de las nuevas exhumaciones, que resumen dos bolsas, diagonal 41 cuerpos, diagonal dos cuerpos y la sumatoria de 45 personas, que confirman una irregularidad en el conteo de la primer semana de trabajos. Finalmente después de más de dos horas de haber anunciado la rueda de prensa se presentó Javier Sicilia como representante del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, insistió que se cumpla con las recomendaciones de la CEDH. Al lugar llegó personal de Servicios Públicos Municipales a recoger la gran cantidad de basura que fue abandonada justo en la zona de las carpas, luego de que se le informara al regidor del área Marco Antonio Ortega Arrieta de la necesidad de apoyo en el lugar, que después de una semana, todo el mobiliario estaba cubierto de una gruesa capa de polvo. Mientras que en el pedregoso piso, se encontraba cubierto de cubre bocas, vasos, embaces de refresco, papel, cartón y desechables daban cuenta del cochinerío que dejó la presencia de diferentes grupos de personas entre familiares de desaparecidos, representantes de diferentes agrupaciones, medios de comunicación y funcionarios.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/jojutla/segunda-etapa-de-exhumaciones-en-la-fosa-de-jojutla>

Reanudaron trabajos en la fosa común de Jojutla

Reanudaron las exhumaciones en la fosa del panteón Pedro Amaro, en Jojutla. El equipo multidisciplinario de especialistas llegó alrededor de las 8:00 horas, y para las 10:00 horas había dos exhumados. Las diligencias empezaron una hora más tarde que en la primera etapa. En el sitio estuvo el grupo de investigación científica de la Policía Federal, la Fiscalía General del Estado, peritos de la Universidad Autónoma del estado de Morelos (UAEM), familiares de los desaparecidos e integrantes de la asociación Red de Eslabones por los Derechos Humanos, cuyos miembros se integraron a las tareas como testigos de que el procedimiento cumpla con el objetivo de dignificar a las víctimas y a sus familiares. Cuando iniciaron los trabajos, Valentina

Peralta, representante de la Red de Eslabones, reacomodó las diferentes lonas con las fotografías de los desaparecidos, a la vez que permanecía atenta y tomando nota, para que no se le escapara ningún detalle. Los vientos y las lluvias dejaron su huella sobre el mobiliario. Las sillas, mesas y lonas estaban cubiertas de polvo y manchadas por el agua. El protocolo fue encabezado por el fiscal regional, Alejandro Chávez Carmona, y los notarios públicos, como fedatarios de la continuación de un proceso interrumpido por la rehumación de los primeros 45 cuerpos. Los cadáveres fueron sepultados en el camposanto Jardines del Recuerdo, en Cuautla, donde la semana pasada se volvieron a extraer algunos restos para volver a tomar pruebas de ADN para el banco de datos nacional, a fin de identificarlos y entregarlos a los familiares. A diferencia del 21 al 26 de marzo, hoy arribó personal del Ayuntamiento, por instrucciones del regidor Marco Antonio Ortega Arrieta, a quien se le pidió su apoyo, dadas las condiciones del lugar que se encontraba lleno de basura. Los primeros hallazgos fueron huesos y un cuerpo, que a decir de Valentina Peralta, podrían llevar ahí más de seis años. Además, refirió que la fosa, de aproximadamente seis metros de largo por tres de ancho, ya se encuentra a una profundidad de tres metros. Al final de la jornada, cambió el marcador de conteo, que da cuenta de la primera y la segunda etapa; esas cifras serán la evidencia de los cadáveres que en esa fosa se sepultaron.

El Sol de Cuernavaca, p.7A, (Angelina Albarrán).

La Unión de Morelos, p.13, (Evaristo Torres),

<https://www.launion.com.mx/morelos/zona-sur/noticias/104869-nuevos-restos-hallados-en-fosa-de-jojutla-podrian-ser-de-una-fosa-diferente.html>

El Regional del Sur, p.9 y 11, (Yesenia Daniel y Héctor Raúl González),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=88139>

Rescatan cinco cuerpos más en fosa de Jojutla; llegan a 50

La suma de cuerpos extraídos de la fosa común de Jojutla ascendió a 50 con los cinco restos humanos rescatados ayer. Los cadáveres corresponden a personas víctimas de la violencia, en calidad de desaparecidos, no reclamados o no identificados. Valentina Peralta Puga, de la Red de Eslabones por los Derechos Humanos, dijo que las cinco bolsas exhumadas son osamentas, sin tejido blando, y por el tiempo de degradación de los cuerpos se interpreta que corresponden a una inhumación antigua. Los archivos de la Fiscalía General del Estado establecen que en julio de 2014 fueron sepultados en esa fosa 35 cuerpos pero la diligencia realizada del 21 al 27 de marzo pasado, se encontraron 45 personas y cuando pretendían cerrar los trabajos levantaron una madera de triplay, donde localizaron más osamentas, por lo que suspendieron los trabajos hasta este lunes. Versiones surgidas de regidores de Jojutla indican que antes de la inhumación de 2014 hubo al menos otros dos entierros, uno de ellos en 2011 o 2013, con 15 cuerpos. Según reportes de vecinos el lugar el terreno siempre fue usado como “vertedero de cadáveres”. “Hemos encontrado cinco bolsas muy destruidas, por lo que debe meterse una bolsa transparente donde se colocan los cuerpos. Hasta el momento no hemos encontrado ni carpetas ni ropa. Se ve que ya pasó mucho tiempo de cuando fueron inhumados. No pueden ser los 15 cuerpos que estamos buscando de 2011 ó 2013, pero vamos a buscar hasta dar con ellos”, señaló la activista. Peralta Puga pidió esperar al informe oficial de la Fiscalía General del Estado para conocer la explicación técnica sobre los hallazgos e irregularidades. Presumen más fosas. El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, informó que de acuerdo a una denuncia ciudadana, a tres kilómetros de la máxima casa de estudios campus Chamilpa, al norte de Cuernavaca, existirían más fosas clandestinas, por lo que la institución participará con las víctimas para encontrarlas. “La gente empieza a denunciar y a hacer del conocimiento la existencia de fosas, lamentable que la autoridad no quiera dar la relación de fosas o no cuenta con la información para hacerlo. Estoy seguro que en cuanto tengamos la posibilidad con la Brigada Nacional de Búsqueda encontraremos la ubicación y pidiendo que las autoridades intervengan”, expresó. Alejandro Vera dijo que es lamentable el hecho de que se hayan encontrado más cuerpos de los que se tenían, lo cual quiere decir que es un número mucho mayor del que se comentó por parte de las autoridades, que se encuentra en una situación de clandestinidad, cuerpos que fueron inhumados sin registros y sin que la autoridad misma tuviera expedientes, señaló el catedrático.

El Universal, (Justino Miranda)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2017/04/4/rescatan-cinco-cuerpos-mas-en-fosa-de-jojutla-llegan-50>

Hallan otras seis bolsas con restos óseos

En las fosas de Jojutla se han exhumado, hasta ayer, 45 cadáveres y seis bolsas más con restos óseos, de acuerdo con los informes oficiales. Ayer se reanudaron los trabajos de exhumación de cadáveres en la fosa irregular que la Fiscalía del estado tiene en el Panteón Municipal. La diligencia de exhumación que se desarrolla en el panteón municipal se reanudó luego de que por una orden de un juez se desarrolló otra reexhumación en el panteón Jardines del Recuerdo, en el municipio de Cuautla. Explicaron que en Tetelcingo se tomaron muestras genéticas de todos los hallazgos, de las cuales en seis casos se agotaron sin tener algún resultado concreto; por ello, todos los participantes decidieron permitir la diligencia con el fin de hacer hasta lo imposible para identificar esos cuerpos. Este lunes se reinició la segunda etapa de exhumación de

restos en el panteón municipal de Jojutla. En el sitio laboró el equipo multidisciplinario integrado por la División Científica de la Policía Federal, la Procuraduría General de la República, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos y la Fiscalía General del Estado de Morelos ante fedatarios, instituciones garantes de los derechos humanos y organizaciones civiles representantes de víctimas en calidad de observadores.

Reporte Indigo, p.4, (Staff-Redacción).

“Arrancan” los restos de las paredes de la fosa, denuncia Tranquilina Hernández

Tranquilina Hernández Lagunas, de la organización “Regresando a casa”, denunció que no se están cuidando los cuerpos, no han limpiado la zona, han usado pico y hasta barreta después de que el trascabo sacara pedazos de restos óseos y que falta un cadáver, el 42, de un total de 46 exhumaciones. Luego de irrumpir en la rueda de prensa presidida por el fiscal general, Javier Pérez Durón, y las hermanas María Concepción y Amalia Hernández, rompió el silencio y demandó ser escuchada sin el ánimo de pelear, dijo, al plantear que las voceras no les informan lo que van a decir y tampoco las atienden. “Queremos que se haga lo justo por los que no pueden hablar y por quienes estamos aquí”, expresó al ser abordada al final de la conferencia, donde se hizo evidente el malestar del fiscal y las voceras. “Estamos aquí como colectivo y no nos vamos a echar para atrás”, agregó, al tiempo de denunciar que no se han respetado los protocolos. Negó que los familiares de las víctimas puedan presentar sus peritos: “Eso es mentira, porque nosotros, en los primeros días, quisimos meter una fotografía antropológica y no lo permitieron; la sacaron al segundo día, ya que sólo fiscalía, la PGR y la UAEM podían hacerlo”. Hernández Lagunas calificó este proceso como peor al que se hizo en Tetelcingo; “si allá estaban sobre los cuerpos, aquí los montan”. Refirió que en lugar de delimitar la zona e ir capa por capa, prácticamente quieren hacer una cueva y a jalones sacar los cuerpos, cuando deben hacerlo poco a poco e incluso, desterrar con brocha para no dañarlos más. Mientras lloraba, Tranquilina señaló que “es horrible” todo lo que pasa y recordó que ella es mamá de Mireya Montiel Hernández, quien desapareció el 13 de septiembre de 2014. La fosa de Jojutla no es ni cuadrada ni rectangular, por lo que puso en tela de juicio si hay más restos óseos o no, porque el hallazgo 42 está incrustado en la pared y se pretende sacar cavando como en una cueva, y ese no es el procedimiento correcto, de acuerdo al curso de antropología que recibieron.

El Sol de Cuernavaca, p.7A, (Angelina Albarrán).

Inicia torneo de voleibol de playa

Un duelo muy cerrado se dio en el arranque del voleibol de playa entre técnicos laboratoristas de la UAEM y Borregas Azules, realizado en la cancha del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) campus Cuernavaca. Al jugarse la segunda jornada del torneo 2017 de esta disciplina, el encuentro se definió en tres sets. El primer servicio finalizó con marcador de 21-15 a favor de Borregas, conformada por Maryluz Sánchez y Fernanda Galindo; el segundo set cerró 21-13 para las universitarias, Nicole González y Lizzy lázaro; el periodo decisivo tuvo jugadas muy reñidas de principio a fin, pero al final, las Borregas Azules consiguieron los 15 puntos necesarios para alzarse con la victoria, por lo que dejaron a sus rivales con 13 unidades. La segunda fecha no fue favorable para las Laboratoristas, pues en su segundo juego también cayeron en tres sets ante la dupla B del colegio Robert Kennedy, y a pesar de que ganaron el primer episodio 21-16, no supieron manejar el partido y sus contrarias les dieron la voltereta para ganar 22-20 en el segundo periodo y 15-13 en el tercero.

El Sol de Cuernavaca, p.2D, (Roger Mixcoac).

Observador político

(...)ANA ISABEL LEÓN TRUEBA.- El pasado viernes, en la UAEM se dieron cita académicos y sobre todo los expertos en el tema electoral porque ahí llegó el consejero electoral del Instituto Nacional Electoral, Marco Antonio Baños Martínez. Estuvo presente el delegado del INE en Morelos, Pablo Sergio Aiespuro Cárdenas; los consejeros del Instituto Morelense de Procesos Electorales y Participación Ciudadana; magistrados del Tribunal Electoral, entre muchos otros estudiosos del tema, donde se analizaron las reformas federales y las locales, sobre todo las que recientemente aprobaron los legisladores. Sin embargo, se notó la ausencia de la presidenta consejera del Impepac, luego de que la nombraron y no llegó. Entre los presentes, hubo comentarios y estos se basaron en que la menos inexperta en este tema precisamente, es la Ana Isabel León Trueba, quien a diferencia de los demás integrantes del Consejo Electoral que tienen varios años y décadas metidos en el tema, ella era activista. Incluso, participó en asambleas que se realizaron cuando se estaba conformando el Partido de Regeneración Nacional (Morena). La ausencia de la consejera se suma al desprestigio que este órgano vivió antes, durante y después del proceso electoral, en el que se generó un sinnúmero de críticas por el pésimo trabajo realizado en el 2015 como el caso de Cuernavaca (...)

El Regional del Sur, p.2, (Gerardo Suárez).

Estatal:

Alertan a jóvenes para que eviten inscribirse en escuelas sin Revoe

Autoridades educativas alertaron a la población sobre la falsificación de certificados y la oferta de escuelas que operan de manera irregular. Lo anterior, al dar a conocer el portal de Registros de Validez Oficial (Revoes) en el que se darán a conocer los programas de estudio, los planteles e instituciones que sí tienen valor académico. En un año, al menos se han identificado 12 casos de documentos apócrifos, que fueron turnados por instituciones o empresas contratantes a la Secretaría de Educación de Morelos cuando solicitaron la verificación de autenticidad y valor de certificados y títulos profesionales. En conferencia de prensa, representantes del sector informaron que finalmente se puso en funcionamiento una base de datos que es consultable por internet. En esa página la población puede revisar detalladamente qué opciones educativas, qué planteles y cuáles son las instituciones que cuentan con el referido Revoe. Sin dicho registro, los estudios cursados no tienen un reconocimiento oficial. Además, se generará un espacio dentro del sitio cibernético para que estudiantes, padres de familia o ciudadanos en general puedan hacer quejas o denuncias. En entrevista, el subsecretario de Educación Media Superior y Superior Miguel Ángel Izquierdo Sánchez detalló que el referido portal tiene un registro de un total de 600 programas educativos desde formación de nivel bachillerato, hasta superior y postgrado. Hay un total de 96 instituciones de nivel universitarios y 80 de instituciones de preparatorias.

La Unión de Morelos, p.9 (Tlaulli Preciado),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/104880-alertan-a-jovenes-para-que-eviten-inscribirse-en-escuelas-sin-revoe.html>

Capital Morelos, (Capital Digital),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/presentan-alternativa-para-validar-estudios-en-escuelas-privadas/>

Ruteros rechazan descontar la mitad del pasaje a estudiantes

El presidente de la agrupación Rutas Unidas del transporte público colectivo, Aurelio Carmona Sandoval, rechazó la propuesta que busca obligarlos a aplicar el 50 por ciento de descuento a estudiantes de secundaria, preparatoria y universidad. El líder transportista aseveró que primero el gobierno del estado deberá garantizar subsidios para los concesionarios del servicio público, con los que se garantice que se asumirá el costo de dicho apoyo a estudiantes. De lo contrario, agregó, no podrían asumir otro gasto, después del aumento en el precio de los combustibles. Carmona Sandoval pidió al diputado Jaime Álvarez Cisneros, del Partido Movimiento Ciudadano (MC), que analice la situación de los transportistas antes de continuar con dicha iniciativa de reforma a la Ley de Transporte.

La Unión de Morelos, p.5, (Ana Lilia Mata),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/104890-ruteros-rechazan-descontar-la-mitad-del-pasaje-a-estudiantes.html>

El Regional del Sur, p.6, (Guadalupe Flores),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=88151>

Nacional:

Publica la UNAM convocatoria de ingreso a sus 120 licenciaturas

Los egresados de los 14 planteles del bachillerato de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) que cumplan con los requisitos académicos tendrán derecho al pase reglamentado para las 120 licenciaturas de esa casa de estudios. Ayer la institución publicó la convocatoria para ingresar a sus carreras, tanto en el sistema escolarizado como en educación abierta y a distancia; está dirigida a los alumnos la Escuela Nacional Preparatoria y del Colegio de Ciencias y Humanidades. Según cifras históricas de la UNAM, mediante pase reglamentado se espera que ingresen más de 27 mil jóvenes. La otra forma de entrar a una carrera, para los alumnos externos, es por medio de dos exámenes de selección anuales; por esta vía se calcula que sean admitidos entre 18 y 19 mil jóvenes más. Los aspirantes podrán realizar su registro de solicitud de pase reglamentado en el portal www.escolar.unam.mx, del 17 de abril hasta las 23:59 horas del 4 de mayo. Deberán proporcionar dos opciones de carrera: la primera puede ser de alta demanda o no, y la segunda debe estar entre las consideradas como de baja solicitud. En el sitio podrán encontrarse todos los detalles y resolver dudas.

La Jornada, p.33, (Emir Olivares Alonso).

Encomia la UNAM su intercambio académico con Universidad de California

Las universidades Nacional Autónoma de México (UNAM) y de California (UC) mantienen desde hace varios años una estrecha relación con la que han profundizado en el conocimiento mutuo y motivado el intercambio académico estudiantil y de investigación. Cifras de la Dirección General de Cooperación e Internacionalización de la UNAM indican que este semestre 21 alumnos de varias licenciaturas realizan cursos de intercambio en la UC, mientras 12 jóvenes de la institución californiana se encuentran en la máxima casa de estudios mexicana. Durante el encuentro binacional entre ambas universidades, que se realizó hace unos días, el coordinador de investigación científica de la UNAM, William Lee, informó que en los recientes 10 años la UC ha becado a 250 mexicanos en doctorado y 170 en posdoctorado, en sus ocho sedes. Como parte de las actividades del encuentro binacional entre la UNAM y la UC, alumnos de ambas casas de estudios se reunieron en la torre de rectoría para intercambiar sus experiencias.

La Jornada, p.14, (Emir Olivares Alonso).

Creadores escénicos llaman a sumarse al Movimiento Teatro por la Dignidad

Directores de teatro y dramaturgos de la Ciudad de México y Guadalajara hicieron un llamado a la solidaridad del gremio teatral y de la sociedad civil para sumarse al Movimiento Teatro por la Dignidad, contra el torrente de mentiras digitales que surgen de la Casa Blanca. Encabezados por Juan Villoro, Luis de Tavira, Jaime Chabaud, Ángel Ancona, Leonora Luna e Ígor Lozada, en rueda de prensa y en nombre de instancias como el Centro Universitario de Teatro (CUT) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la Secretaría de Vinculación y Difusión Cultural de la Universidad de Guadalajara, Carretera 45 Teatro, El Milagro, Casa del Teatro, Dramaturgia Mexicana y Paso de Gato, dieron lectura a un manifiesto que expresa: No nos une un gobierno y en ocasiones el mayor patriotismo consiste en defender al pueblo de su gobierno (...) proponemos un acto de presencia, la sinceridad del cuerpo y la palabra: el teatro.

La Jornada, p.8, (Mónica Mateos-Vega),

La Crónica, p.1-20, (Reyna Paz Avendaño),

Milenio, (Jesús Alejo Santiago), http://www.milenio.com/cultura/teatro_por_la_dignidad-movimiento-mexico-manifiesto-participantes-milenio-noticias_0_931707139.html

Crean estudiantes de Veracruz fármaco contra cáncer a bajo costo

Estudiantes del Instituto Tecnológico de Veracruz (Itver) crearon un proceso de bajo costo para obtener paclitaxel, fármaco empleado desde hace más de 45 años para el tratamiento de cáncer de pulmón, mama y ovario, que no se fabrica en México y es muy caro. Quimioteraxol es el proceso diseñado por el equipo del Itver que, mediante el cultivo de células vegetales de tejo mexicano (*Taxus globosa*), genera el compuesto activo del medicamento. Esta técnica de producción, según señaló la Agencia Informativa Conacyt, ha sido validada en laboratorio, y va dirigida al mercado mexicano para evitar la importación del fármaco y hacer más accesible el tratamiento. Los asesores del grupo interdisciplinario son María Guadalupe Aguilar Uscanga y Javier Gómez Rodríguez.

La Jornada, p.3, (De la Redacción).

Firman convenio la UPCH y empresa zodiac aerospAcE

Ayer la empresa Zodiac Aerospace Equipo de México y la Universidad Politécnica de Chihuahua, firmaron un convenio de colaboración para fortalecer la vinculación entre ambas con estrategias de colaboración para los estudiantes y la empresa. Con la firma del convenio, la Universidad Politécnica pone de manifiesto el interés que tiene por promover las acciones de intercambio y colaboración con la empresa Zodiac Aerospace, a través de los programas y proyectos educativos que redunden en beneficio de la formación integral de los estudiantes de la UPCH, así como el propio beneficio de la empresa Zodiac, la cual recibe continuamente a estudiantes de la universidad para integrarlo a la elaboración de proyectos contribuyendo estos a la resolución de problemas en las diversas áreas que conforman la compañía.

El Sol, p.3, (Alejandro Ruíz).

Presentan universidades canadienses oferta de posgrados

Representantes de nueve universidades de Canadá acudieron este lunes a presentar a estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) la oferta educativa que en materia de estudios de posgrado brinda esa nación, mediante Consortium of Alberta, Laval, Dalhousie and Ottawa (CALDO, por sus siglas en inglés). Este consorcio pretende unir a entidades de Gobierno, organizaciones y corporaciones para llevar a Canadá los mejores estudiantes de doctorado. En los últimos cuatro años CALDO ha captado a más de 700 alumnos procedentes de Latinoamérica para participar en investigaciones. En la inauguración, que se llevó a cabo en la Escuela Superior de Ingeniería Química e Industrias Extractivas (ESIQIE), Mireya Saraí García Vázquez, coordinadora de Cooperación Académica del IPN, aseguró que desde 1992 el IPN ha formalizado más de 20 colaboraciones con escuelas canadienses de educación superior. Destacó que la cooperación cultural y académica representa uno de los aspectos más dinámicos de esta relación bilateral y agregó que México se posiciona como la décima fuente de alumnos extranjeros en Canadá.

El Sol, p.7, (Guillermo Ríos).

Se reúnen Enrique Fernández y Jerome Friedman, Nobel de Física

En vísperas de su presentación ante la comunidad del Instituto Politécnico Nacional (IPN), el director general de esta casa de estudios, Enrique Fernández Fasnacht, se reunió con el connotado científico estadounidense, Jerome Isaac Friedman, Premio Nobel de Física 1990, quien estuvo acompañado por Kervy Kenedy y July Schmild, ejecutivas de la empresa Honeywell. Durante su encuentro en la Sala de Juntas, el investigador externó su beneplácito al asistir por primera vez a esta casa de estudios para acercarse a su experiencia y conocimientos a estudiantes, docentes e investigadores de una importante institución mexicana como es el Politécnico. Resaltó su sorpresa al conocer las instalaciones de la Unidad Profesional de Zacatenco y el área central, las cuales, dijo, están rodeadas de extensas áreas de vegetación que brindan una gran belleza al pasaje y que contribuyen a que la comunidad pueda desarrollar sus actividades en un ambiente de concentración y tranquilidad. El destacado físico agregó que aunque ha visitado Cancún, Puebla y Mexicali, ahora podrá convivir con universitarios de uno de los lugares más grandes y poblados como es la Ciudad de México.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1017556.html>

Trabajadores de la Universidad de Sonora realizan paro de labores

Como medida de presión para resolver las peticiones del Contrato Colectivo de Trabajo, académicos de la Universidad de Sonora paralizaron actividades en todos los campus del alma mater en el estado. El dirigente del Sindicato de Trabajadores de la Universidad de Sonora (STAUS), Javier Quintanar Gálvez, dijo que la paralización y cierre de las instalaciones de la Unison fue acordada por el Consejo General de Delegados de ese sindicato, medida que se efectuará desde las 7:00 a las 20:00 horas de este lunes. El paro de labores se realiza en los campus de la Unison en Nogales, Caborca, Santa Ana, Cajeme, Navojoa y Hermosillo, donde hay alrededor de 30 mil estudiantes. Los académicos de la Universidad de Sonora, agrupados en el STAUS, nos encontramos en el proceso de revisión de nuestro salario y nuestro Contrato Colectivo de Trabajo (CCT), por tal motivo, el pasado 18 de enero hicimos llegar nuestra solicitud de revisión, junto con el pliego petitorio, al rector y a la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCyA), dijo.

El Universal, (Amalia Escobar)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2017/04/3/trabajadores-de-la-universidad-de-sonora-realizan-paro-de-labores>

El Sol, p.2 (Redacción)

Estudian posibilidades de estimulación magnética para tratar males neurológicos

La Estimulación Magnética Transcraneal (EMT), creada en 1985 en la Universidad de Sheffield, Inglaterra, para diagnosticar daños en la corteza cerebral, también puede ser usada para aplicar algunas terapias y en México vive un momento de expansión y especialización. Al menos media decena de instituciones científicas ya realizan investigación sobre EMT y realizan estudios para usarla en atención a padecimientos como epilepsia, Alzheimer, mal de Parkinson, depresión crónica y esquizofrenia. Al menos cinco investigaciones científicas sobre Estimulación Magnética Transcraneal fueron presentadas en el LIX Congreso Nacional de la Sociedad Mexicana de Ciencias Fisiológicas, que se realizó en Campeche. Los estudios han sido realizados por instituciones como la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM); el Instituto Nacional de Psiquiatría "Ramón de la Fuente", de la Secretaría de Salud; el Centro de Investigación y Estudios Avanzados (Cinvestav) y en la Universidad Autónoma de Querétaro.

La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1017557.html>

Paran labores para denunciar aviadores en la UTZAC; Zacatecas

Integrantes del Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad Tecnológica del Estado de Zacatecas (Sututez) realizaron un paro de labores para exigir la destitución de cuatro directivos que señalaron como aviadores. Ante ello, se exige una reestructuración del cuerpo docente de la Universidad Tecnológica del Estado de Zacatecas (Utzac). Fueron 200 los docentes que determinaron parar las actividades en reclamo de que se respeten sus derechos laborales, así como el Contrato Colectivo.

El Sol, p. 6 (Juan Castro)

Abren centro de idiomas foráneos

El gobernador de la entidad, Manuel Velasco, entregó un nuevo edificio en la Universidad Autónoma de Chiapas destinado al estudio de idiomas extranjeros. Las instalaciones cuentan con 10 aulas y requirió de una inversión de 14 millones de pesos. Se han invertido 900 mdp en la modernización de la Unach.

24 Horas, p. 10 (Redacción)

El capitalismo generó poblaciones desechables: Boaventura de Sousa

Pocas personas conocen tan bien e íntimamente las entrañas y complejidades sociales de Latinoamérica. Boaventura de Sousa Santos es una de éstas y sus investigaciones y palabras han articulado parte del entendimiento sobre los fenómenos políticos, económicos y sociales que vive la región. El sociólogo portugués se encuentra en México para encabezar el coloquio internacional "En la encrucijada del norte y sur", que se lleva a cabo en la Universidad Iberoamericana hasta mañana, cuando concluirá con una conferencia magistral.

El académico de la Universidad de Coímbra, Portugal, y Premio México de Ciencia y Tecnología 2010, arroja ideas y palabras conexas entre una y otra sesión del coloquio. Articula sus palabras entre una reunión con medios de comunicación y una mesa de análisis del evento, en el cual modera todas las participaciones. Hablar de las turbulencias de la región es insoslayable, desde Trump, hasta Maduro, el sociólogo tiene una robusta opinión que desarrolla para fundirla con más ideas, con más discusión.

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1017558.html>

Internacional:

Crean fondo de investigación contra noticias falsas en la red

Universitarios, asociaciones y empresas tecnológicas, entre ellas Facebook, crearon un fondo de investigación dotado con 14 millones de dólares para ayudar al público a distinguir los contenidos periodísticos y detectar las informaciones falsas. El programa será dirigido por la escuela de periodismo de la Universidad Pública de Nueva York, según un comunicado. El financiamiento procede de Facebook, la Fundación Ford, el buscador Mozilla, el especialista en start-ups Betaworks, la Fundación John S. and James L. Knight, la firma tecnológica AppNexus, la Fundación Tow y el fondo filantrópico Craig Newmark. El proyecto se propone mejorar la confianza en el periodismo alrededor del mundo y ayudar a las personas a hacerse una opinión clara sobre las informaciones que leen y comparten en línea. Varias instituciones, entre ellas la Fundación Nuevo Periodismo Iberoamericano, con sede en Cartagena, Colombia; el Instituto de Estudios Políticos de París; el Centro Europeo de Periodismo en Holanda, y la Sociedad de Editores de Asia, con sede en Hong Kong, se comprometieron a contribuir con las investigaciones de la Iniciativa por la Integridad de la Información, el nombre del proyecto.

La Jornada, p.16, (Afp),

Excélsior, p.1-10, (Aura Hernández).

Estudio revela cuáles son los bebés más llorones del mundo

Los bebés británicos, canadienses, italianos y holandeses son, durante los tres primeros meses, los más llorones, mientras que los padres daneses, alemanes y japoneses son los que menos tienen que enfrentarse a los llantos de sus pequeños, según un informe de la Universidad de Warwick (Reino Unido). Los pequeños lloran una media de dos horas diarias durante sus dos primeras semanas de vida, alcanzan el máximo a las seis semanas, cuando lloran dos horas y 15 minutos al día, para finalmente reducirse a solo una hora 10 minutos cuando el bebé cumple las doce semanas. Estos son algunos resultados del primer gráfico universal sobre la cantidad normal del llanto de los bebés durante sus tres primeros meses de vida en los países industrializados, publicado por Journal of Pediatrics. Psicólogos de la Universidad de Warkick realizaron un metaanálisis (que contrasta y combina los resultados de diversos estudios) para calcular el tiempo medio que los bebés se quejan y lloran a lo largo del día en las diferentes culturas.

El Universal, (EFE)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2017/04/3/estudio-revela-cuales-son-los-bebes-mas-llorones-del>